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Спортивному лету— 
комсомольскую встречу
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ВЕСЕННЕЕ солние быстро 
«съедает» снег. Легкоатле
ты и волейболисты, баскет

болисты и гребцы, футболисты, 
стрелки и пловцы заканчивают 
сейчас зимние тренировки, прово
дят последние соревнования зим
него спортивного сезона и гото
вятся к выходу на площадки, 
стадионы и водные станции.

Перед ними стоят большие и 
почетные задачи: в предстоящем 
спортивном сезоне приумножить 
славу нашего передового совет
ского спорта, добиться новых ус
пехов.

Можно без преувеличения ска
зать, что успех работы физкуль
турных коллективов летом ре
шается сейчас—во время подго
товки к летнему спортивному се
зону. Своевременная подготовка 
имеющихся баз, создание новых 
простейших сооружений являются 
РЕШАЮЩИМИ условиями успе
ха. В этом легко убедиться на 
опыте прошлого года: плохо был 
подготовлен к лету свердловский 
стадион «Локомотив», не исполь
зовался он в полной мере для 
тренировочной работы, низки бы
ли и достижения спортсменов 
«Локомотива» в различных спор
тивных состязаниях.

Особенность наступающего сезо
на заключается в том, что он дол
жен ознаменоваться решительным 
улучшением всей работы по физ- 
кулыуре и спорту. Впервые про
веденные нынче зимние спортив
ные игры молодежи послужили 
толчком к резкому увеличению 
массовости спорта. Армия физ
культурников в нашей области 
пополнилась тысячами начинаю
щих спортсменов. Закрепить этих 
новичков, по-настоящему увлечь 
их спортом можно только в том 
случае, если советы коллективов 
физкультуры, советы спортивных 
обществ и комсомольские комите
ты будут хорошо организовывать 
спартакиады, состязания, увлека
тельные туристские походы, дни 
открытых стартов, соревнования 
команд по футболу, волейболу, го
родкам и т. д.

Важно заранее во всех деталях 
продумать организацию всей мас
совой физкультурной и спортивной 
работы летом, В прошлом году 
многие комсомольские комитеты 

, жили иждивенческими настрое
ниями и ждали, когда кто-то соз
даст команды, построит волей
больную или юродошную пло
щадку, отремонтирует спортивный 
инвешарь. Подобные насзроения 
надо решительно изжить. Немед
ленно, по-комсомольски взяться за 
подготовку к спортивному лету, в 
короткий срок привести в боевую 
готовность осе имеющиеся спор
тивные сооружения. При общежи
тиях, школах, учебных заведе
ниях, на предприятиях надо сила
ми молодежи создать широкую 
сеть простейших спортивных пло
щадок. Юноши н девушки, несом
ненно, охотно выйдут на воскрес
ники по оборудованию таких пло
щадок. Создав их, необходимо 
разработать план полного ис
пользования каждого сооружения.

Кровное дело комсомольцев — 
оказать помощь спортивным об
ществам в подготовке стадионов 
к лету. В разгар распутицы мно
гие директоры спортивных баз не 
заботятся о необходимом ремонте, 
выжидают хорошей погоды. Долг 
комсомольских организаций — 
помочь им организовать воскрес
ники, предварительно позаботить
ся, чтобы уже сейчас был подве
зен весь нужный строительный ма
териал для ремонта спортивных 
площадок, гаревых дорожек, имел
ся бы весь необходимый для вос
становительных работ инстру
мент.

Спортивное лето приближается. 
В эти дни комитеты комсомола 
должны провести открытые ком
сомольские собрания, обсудить 
на них вопросы физкультурно- 
массовой работы, планы подго
товки спортивных баз, интерес
ных походов, игр, встреч, спар
такиад, позаботиться о кадрах ин
структоров, судей, тренеров по 
летним видам спорта, о подготов
ке спор|ивною инвентаря и т. д. 
На заседаниях бюро горкомов и 
райкомов надо уточнить и утвер
дить планы открытия летнего 
спортивного сезона. Перед комсо
мольцами области большая и от
ветственная задача —организован
но встретить наступающий спор
тивный сезон, добиться, чтобы он 
был сезоном новых успехов и 
достижений в подготовке молоде
жи к высокопроизводительному 
труду и обороне Родины.

Это было год назад. На от
крытом комсомольском собрании 
н наш&м колхозе решили орга
низовать молодежную бригаду 
П) выращиванию кормовых 
культур. Как только начались 
весенние работы, мы посеяли 
квадратно-гнездовым способом 
турнепс, а затем картофель.

И вот вскоре после того, как 
мы уже провели сев, приезжает 
председатель нашего колхоза 
Иван Михайлович Розин из рай
онного центра и собирает всех 
пае в правлении.

— Ну, ребята, хоть и закон
чили вы сев, а я вам еще при
вез хороших семян новой куль
туры, думаю, не откажетесь.

Иван Михаилович вынул из 
кармана горсть крупных желто
бурых угловатых зерен и вы
сыпал их на стол. Мы сразу уз
нали в них кукурузу, хотя ни
как не ожидали увидеть ее у 
себя в колхозе.

— Вот это да! — удивились 
ребята.

Мы, конечно, знали, что на 
Украине кукуруза служит ос
новным кормом для животных, 
но у нас ее раньше не сеяли. 
Вырастет ли?

Тут же решили, что семена 
кукурузы нужно передать ком
сомольской бригаде. А она 
должна сделать все необходимое 
и доказать, что кукуруза может 
расти у нас.

В звено вошли комсомольцы 
Александр Васьков, Нина Туры- 
гина, Зоя Зубакина, молодая 
колхозница Люба Васькова и я.

События нас торопили. Уже 
на другой день из МТС привез
ли кукурузосажалку. Правление 
колхоза выделило нам самый 
лучший участок в кормовом се
вообороте — старое картофели- 
ще, хорошо удобренное перегноем. 
На нем с осени была под
нята зябь на глубину 20—25 
сантиметров. В первых числах 
апреля на участке провели под
боронку в два следа, а перед 
посевом снова боронили, чтобы 
закрыть влагу.

Наконец, настал день, когда 
земля хорошо прогрелась и ста
ла влажной. Восьмого июня мы 
начали сев. Помню, как мы все 
переживали за молодую тракто
ристку Дашу Ракову, когда она 
делала первый, контрольный за
езд. Ведь от первой борозды 
зависела правильность квадра
тов на всем поле.

На каждый гектар мы высея
ли по 20 килограммов семян.

20 июня появились дружные 
всходы, а когда они поднялись 
на высоту 3—4 сантиметра, 
мы подборонили их в один след 
конными боронами, чтобы не 

помять. Когда растения совсем 
окрепли, агроном комсомолка 
Аня Антипина посоветовала 
провести междурядную обработ
ку посевов. Механизаторы Чет- 
каринской МТС 15 и 30 июля 
провели культивацию посевов 
в двух направлениях.

После этого кукуруза особен
но быстро подалась в росте.

В середине августа мы все 
собрались на поле, чтобы по
смотреть кукурузу. Она зацве
ла, выбросила султаны п до
стигла двух метров. Как нас ра
довало, что все растения хорошо 
развились.

Нам не терпелось узнать, какой 
у нас вырос урожай. Срезали 
серпом стебли кукурузы с одно
го квадратного метра и взвесили 
их. Оказалось, зеленой массы 
выросло более 10 килограммов. 
Такого результата мы никак не 
ожидали. Стало ясно глав-ное: 
кукуруза у нас может расти и 
неплохая. Пусть ее пока было 
только 9 гектаров. Дело не в 
этом. Но мы доказали возмож
ность выращивания этой ценной 
кормовой культуры у нас.

Трудно сказать, кто из чле
нов звена работал лучше. Все 
одинаково близко к сердцу при
няли это новое дело, заинтере
совались им и всей душой пе
реживали каждую неудачу.

Убирали кукурузу жаткой и 
сенокосилкой при высоте среза 
8 сантиметров. Тракторной си
лосорезкой всю ее измельчили и 
засилосовали.

Но высокий урожай зеленой 
массы — это еще не все. Боль
ше всего питательных веществ 
в зернах кукурузы, а у вас по
чатки не вызрели.

Было очень жаль, что мы 
не смогли получить зерно. На 
пришкольном опытном участке 
в Печеркинской семилетней шко
ле ученики получили початки 
молочновосковой спелости, а в 
Пышминской школе сумели вы
растить настоящее хорошее зер
но. Видимо, придется поучиться 
у них, как они этого добились, 
как ухаживали за посевами. 
Нынче мы намерены обязатель
но вырастить зерно кукурузы, 
а со временем думаем вывести 
свои раннеспелые сорта куку
рузы.

Своей работой в прошлом 
году мы на всю зиму обеспечи
ли фермы прекрасным силосом. 
Коровы получают его по 15—20 
килограммов в сутки. От введе

ния в рацион коров силоса 
из кукурузы они в два раза 
увеличили удой молока, и кол
хоз занял первое место в з>не 
Четкаринской МТС. Силос хо
рошо едят и свиньи, они дают 
высокий привес.

В этом году комсомольцы на
шего колхоза решили выращи
вать своими силами кукурузу на 
площади в 40 гектаров. На ком
сомольском собрании утвердили 
звено почти в том же составе, 
как и в прошлом году. Звенье
вым выбрали Сашу Васькова. 
Ребята уже привыкли друг к 
другу, имеют опыт ухода за 
кукурузой и заинтересовались 
новым делом. Каждый знает 
своп обязанности и с нетерпе
нием ждет весны.

Наши кукурузоводы решили 
вырастить нынче урожай не 
меньше прошлогоднего, а на 
большом поле это уже труднее. 
Но самое главное — решили г,1 
что бы то ни стало добиться на 
всей площади вызревания по
чатков молочной спелости, а на 
участке в один гектар довести 
зерне до восковой спелости, по
лучить свои семена.

Конечно, само . собой это не. 
придет, нужно крепко пора- 
ботль, Поэтому нынче кукуруз^ 
будем сеять раньше, лучше удоб' 
рим ее, тщательнее обработаем.

Сейчас мы ждем семян, что
бы хорошо подготовить их к 
севу. А пока удобряем поле. 
Участок нам отвели хороший: 
все 40 гектаров на одном поле, 
рядом с животноводческой фер
мой.

Правление колхоза выделяло 
звену шесть лошадей, и кукуру
зоводы уже вывезли на поле бо
лее двухсот тонн навоза и пол
ностью провели снегозадержа
ние. По вечерам комсомольцы за
нимаются в агротехническом 
кружке. Наш агроном Аня Ан
типина прочитала для членов 
звена три лекции по агротех
нике возделывания кукурузы. А 
всего таких занятий будет про
ведено шесть.

Наше кукурузоводческое зве
но нынче тщательно готовится 
к весне, больше удобряет землю, 
лучше знает агротехнику и 
главное — любит свое дело, а 
это уже вселяет уверенность, 
что вырастет хороший урожай!

Г. РАКОВ, секретарь ком
сомольской организации кол

хоза имени Ленина, 
Пышминского района.

——= В СЖАТЫЕ СРОНИ  ------ - -------
В МОНАСТЫРСКОЙ МТС ЗАКАНЧИВАЮТ РЕМОНТ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ МАШИН —==»

Словно' почетный караул, вы
строились вдоль дороги во дворе 
машинно-тракторной мастерской 
шеренги комбайнов, семнадцать 
только что отремонтированных 
«Коммунаров», готовых хоть сей 
час выйти в поле. Чуть поодаль, 
у белой стены одноэтажного зда
ния мастерской, ровными рядами 
стоят тракторы...

— С ремонтом тракторов мы 
справились еще в январе,—рас
сказывает заведующий мастерской 
комсомолец Леонид Белорусцев — 
Сеялки, плуги, культиваторы то
же досрочно подготовлены к ве
сенне-полевым работам. Мы учли 
уроки прошлого сезона, когда 
растянули сроки ремонта до лет
ней поры,- Теперь мы убедились в 
том, что при желание можно на 
несколько месяцев ускорить ре
монт. Это даже удобнее: люди 
работают без спешки и сумато 
хи, а значит, более качественно.

Сейчас в машинно-тракторной 
мастерской немноголюдно, потому 
что трактористы, освободившись 
от своей основной обязанности- 
ремонта тракторов, отправились 
в колхозы помогать колхозникам 
Они работают на рубке леса, на 
вывозке навоза и кормов и т. д.

В колхозе же находятся и чле
ны Комсомольске-молодежной 
бригады трактористов, которой 
руководил во время ремонта ком 
сомолец Иван Косых, Бригада эта 
состояла из пяти человек и зани
малась разборкой тракторов. Все 
работали быстро, с огонько-м. Осо
бенно отличились сам бригадир 
Иван Косых, Иван Солдатов и 
Василий Томилов. Если работа 
требовала, комсомольцы остава
лись на своих местах и после 
смены.

Вначале труд внутри бригады 
был организован в одну смену. 

Трое стояли на разборке тракто
ра, а остальные обслуживали 
моечную машину и промывали де
тали. Вскоре же случилась за
минка: те. что занимались раз
боркой, обогнали своих товари
щей — промывщиков.

— Не от нас это зависит, — 
оправдывались промывщики. — 
Моечная машина мала, не при
нимает много деталей.

Но очень скоро нашли выход из 
создавшегося положения: промыв
ку деталей организовали в две 
смены.

Теперь уже действительно все 
зависело только от комсомольцев. 
Но ребята старались так, что 
другим бригадам трудно было 
угнаться за ними.

К настоящему времени в Мона
стырской МТС неотремонтирован- 
ными остались только несколько 
самоходных комбайнов, да и то 

лишь потому, что эти машины 
слишком велики по своим разме
рам и не входят в помещение ма
стерской, а на снегу производить 
их ремонт нет никакой возмож
ности,

Но механизаторы не теряют 
даром времени. Те комбайны, ко
торые находятся в очень плохом 
техническом состоянии, разбирают 
и по частям вносят в помещение 
мастерской.

Одним из лучших слесарей ре
монтников по праву считается в 
МТС самый молодой механизатор 
Павел Зубков. Он производит 
клепку ножей для комбайнов. 
Ежесменный ' показатель его ред
ко бывает ниже 150 процентов, а 
качество работы —всегда отлич
ное. Небольшого роста, подвиж
ной, он, кажется, не знает уста
лости и ни минуты не может ос
таваться без дела.

Павел только в позапрошлом 
году окончил ремесленное учили
ще и был направлен в Монастыр
скую МТС в качестве слесаря- 
ремонтника. Пытливый паренек 
захотел в совершенстве изучить 
устройство сельскохозяйственных 
машин и, как только миновала 
горячая пора, отправился на кур
сы трактористов.

Теперь Павел -Зубков после 
окончания ремонта не останется 
в мастерской: лишь сойдет с по
лей снег и земля подсохнет, он 
сядет за штурвал трактора и бу
дет работать во время посевной 
кампании, а затем и на уборке не 
хуже, вернее еще лучше, чем ра
ботает сейчас. Для этого есть все, 
что нужно: желание, знания, а 
главное, за Павлом уже закрепи
ли трактор, который он сам и ре
монтировал.

В. ТУРУНТАЕВ.



Первая сессия Верховного 
Совета РСФСР

$6 марта в Москве в Большом 
Кремлевском дворце закончила 
свою работу первая сессия Вер
ховного Совета РСФСР.

На заключительном заседании 
в прениях по докладу о Государ
ственном бюджете РСФСР на 
1955 год выступили депутаты 
П. А. Малинина (Костромская об
ласть) и А. П. Ромашков (Хаба
ровский край). Они поддержали 
предложения депутатов об утвер
ждении бюджета республики.

Затем с заключительным сло
вом выступил министр финансов 
РСФСР депутат И. И. Фадеев.

Верховный Совет РСФСР едино
гласно принял Закон о Государ
ственном бюджете Российской 
Советской Федеративной Социа
листической Республики, а также 
утвердил ряд Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

На сессии был избран Прези
диум Верховного Совета РСФСР 
в составе 27 человек. Председа
телем Президиума избран депу
тат М. П. Тарасов, секретарем — 
И. Н. Зимин.

Верховный Совет РСФСР утвер
дил состав нового правительства 
Российской Федерации. Председа
телем Совета Министров РСФСР 
утвержден депутат А. М. Пузанов.

После небольшого перерыва 
состоялось торжественное вруче
ние Российской Федерации выс
шей правительственной награ
ды — ордена Ленина, которым 
была награждена республика 29 
мая 1954 года в ознаменование 
300-летия воссоединения Украи
ны с Россией за выдающиеся 
успехи русского народа и всех 
народов Российской Федерации в 
государственном, хозяйственном 
и культурном строительстве.

Бурными продолжительными 
аплодисментами встречают депу

Молодой комбайнер 
Кордюконс кой МТС, 
Всрхо1урског<> райо
на. Афанасий Кордю- 
ков чылче зимой 
освоил новую про
фессию -стал произ- 
води!ь ремонг и ис
пытание топливной 
аппаратуры дизель
ных двигателей.

НА СНИМКЕ: 
А. Кирдюкор за ис
пытанием топливного 
насоса трактора 
«ДТ-51».

Снимок 
И. ИСАКОВА. 

таты и гости появление в пра
вительственных ложах товари
щей Н. А. Булганина, К. Е. Во
рошилова, Л М. Кагановича, 
А. И. Микояна, В. М. Молотова, 
М. Г. Первухина, Н. С Хрущева, 
П. Н. Поспелова, М. А. Суслова.

Зачитывается Указ Президиу
ма Верховного Совета СССР о 
награждении Российской Совет
ской Федеративной Социалисти
ческой Республики орденом 
Ленина. В зале возникают бур
ные аплодисменты, все встают.

Орден Ленина принимают от 
Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР тов. К. Е. 
Ворошилова Председатель Верхов
ного Совета РСФСР депутат 
И. В. Горошкин, Председатель 
Президиума Верховного Сове
та РСФСР депутат М. П. Тара
сов и Председатель Совета Ми
нистров РСФСР депутат А. М. 
Пузанов.

Председатель Совета Минист
ров РСФСР депутат А. М. Пуза
нов от имени Верховного Совета 
и Совета Министров Российской 
Федерации, от лица всех народов 
республики выражает Президиу
му Верховного Совета Союза 
ССР, Совету Министров Союза 
ССР и Центральному Комитету 
Коммунистической партии Совет
ского Союза горячую признатель
ность. и сердечную благодар
ность за высокую награду.

Затем с речью выступил тепло 
встреченный присутствующими 
Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР товарищ 
К. Е. Ворошилов.

Речь тов. Ворошилова была 
прослушана с глубоким внима
нием и неоднократно прерыва
лась аплодисментами.

(ТАСС).

Заметки воспитателя

В большом и сложном деле 
воспитания учащихся трудовых 
резервов — будущей смены ра
бочего кдасса — немаловажную 
роль играют комсомольские по
ручения. Однако у нас нередко 
забывают об этом и стараются 
строить всю воспитательную ра
боту исключительно на чтении 
нотаций, в иных случаях—при
бегают к наказанию.

А ведь комсомольская органи
зация должна перековывать тех, 
кто нарушает дисциплину или 
отстает в учебе и в труде. При 
этом нужно сочетать требова
тельность с умелым подходом, II 
вот тут-то комсомольское поруче
ние может сыграть решающую 
роль.

...Эля Фарафонтова пришла в 
художественное ремесленное учи- 
лище № 42 в прошлом году. 
Сначала ей здесь не нравилось: 
после школы все казалось таким 
непривычным. Изучать приходи
лось совсем незнакомые и труд
ные предметы. Оказывается, 
много усилий и стараний нужно 
приложить, чтобы стать огран
щиком. Эля привыкла к тому, 
что все ей дается легко. II при 
первом столкновении с трудно
стями девушка не выдержала: 
она стала уходить с практиче
ских занятий, невнимательно 
слушала на уроках объяснения 
преподавателей. И никак у нее 
не исчезало чувство, будто она 
здесь лишняя.

Нужно было втянуть девушку 
в дружный комсомольский кол
лектив училища.

В комитете комсомола решили 
поговорить с Фарафонтовой.

— Почему ты держишься в 
стороне, пропускаешь занятия? 
Трудно тебе, или неинтересно?— 
спросила Элю секретарь коми
тета.

— Не очень интересно,—от
кровенно призналась Эля. — В 
школе было лучше.

— Лучше? А как же было в 
школе?

— В школе...
Перед глазами Эли встали 

светлые, такие родные классы. 
В них часто оставались они по
сле уроков, выпускали очередной 
номер стенгазеты. Сколько всегда 
было смеха, шуток. А как до
ставалось прогульщикам и ло
дырям!

— Газету, говоришь, выпус
кали? Ну, а почему бы тебе и 
здесь не взяться за это дело?

Так неожиданно нашелся ключ 
к душе девочки. На другой день 
Эля взялась за работу. Собрала 
девочек своей группы. Газету 
решили назвать «Огранщик». 
Дело нашлось каждому. Неля 
Крупинпна взялась за оформле
ние, Аля Черникова и другие 
девочки собирали заметки.

И когда вокруг стола, зава
ленного бумагой, карандашами и 
красками, расселась стайка ре
бят, Эле показалось, что она 
снова будто в родной школе. 
Первый номер вышел очень ин
тересным. После этого Элю офи
циально выбрали редактором га
зеты.

Незаметно втягивалась девуш
ка в жизнь училища. Она инте
ресовалась делами соседних 
грурп, записалась в драматиче
ский кружок.

Как-то подруга Эли, комсомол
ка Нина Кудряшева, спросила:

— Почему ты до сих пор не 
вступаешь в комсомол?

— А меня примут?
— Ну, уж это от тебя зави

сит! Хочешь, вместе почитаем 
Устав комсомола?

Наверное, всем прохожим этот 
октябрьский день казался хму
рым и холодным. Но для Эли 
он был солнечным, радостным, 
незабываемым. В этот день она 
стала комсомолкой.

Теперь эту невысокую, каре
глазую девушку хорошо знает 
все училище. Эля — помощник 
мастера, отличница учебы, одна 
из активных участниц художест
венной самодеятельности.

Вот еще один пример, пока
зывающий благодарную роль 
комсомольского поручения в вос
питании учащихся.

...Комсомольское собрание 
художественного училища № 42 
в разгаре. Ребята горячо обсуж
дают, какую помощь они смо
гут оказать строителям Сверд
ловского завода железобетонных 
изделий. Поднимается комсорг 
одной из групп Витя Шинкарен
ко. Пригладив рукой непослуш
ные вихры, он говорит:

— Ребята, я предлагаю 
взяться за оформление клуба. 
Альфрейщики у нас есть, крас

нодеревщики тоже. Вот и сделаем 
роспись стен и новую мебель.

Все комсомольцы поддержали 
его предложение: Витя шклзует,- 
ся среди комсомольцев большим 
авторитетом.

Но не сразу В. Шинкаренко 
завоевал уважение своих товари
щей. Еще в начале учебного года 
у него было немало проступ
ков. То он грубил мастерам, то 
не хотел носить установленной 
формы.

Члены комитета присмотре
лись к юноше. На первый раз 
ему поручили написать плакаты 
для комсомольской стройки. Ви
тя с желанием взялся за это де
ло. Он мысленно представил, 
как написанные его рукой пла
каты будут читать молодые 
строители завода. II пусть они 
не знают, что это он, Витя Шин
каренко, старательно выписал 
буквы, все равно он горд от со
знания, что может вложить ча
стичку своего труда в стройку, 
о которой знает вся страна. И 
тут нечаянно мелькнула мысль: 
он будет писать строгие, корот
кие строчки о социалистическом 
соревновании, о трудовой дне-“ 
циплине, а сам?..

И товарищи Вити стали за
мечать, что ходит он теперь в 
форме, с аккуратно пришитыми 
пуговицами, все реже пропуска
ет занятия и совсем не грубит 
мастерам. Комсомольское поруче
ние подтянуло мальчика.

Вскоре ребята группы избрали 
Виктора своим комсоргом. Виктор 
сразу сумел интересно поставить 
комсомольскую работу в группе.

Можно привести еще немало 
примеров, как комсомольские по
ручения помогают росту общест
венной активности юношей и де
вушек, которые вот-вот должны 
вступить в самостоятельную 
жизнь. Комсомольские поруче
ния, если их распределить умело, 
с учетом наклонностей и интере
сов отдельных учащихся, рас
ширяют их общий кругозор, раз
вивают творческие наклонности 
в области науки, техники, ис
кусства. Они дисциплинируют 
учащихся, развивают инициати
ву и чувство ответственности за 
порученное дело.

Н. ЧЕРНЫХ? 
помощник директора 

художественного училища 
№ 42 по культурно- 

воспитательной работе.

ЛЕКЦИЯ —КОЛЛЕКТИВНЫЙ ТРУД 
ГРУППЫ ДОКЛАДЧИКОВ

Когда два года назад меня 
утверждали руководителем груп
пы докладчиков, секретарь рай
кома сказал:

— Ну, Рая, скорее принимайся 
зч дело. Молодежь ждет хороших 
лекций. А для этого надо каж
дую лекцию сделать коллектив
ным трудом всей группы.

О том, что каждую лекцию на
до обсуждать, я знала и до за
седания бюро. Мне не казалось 
это большой трудностью.

На деле же получилось иначе. 
Уже на первое совещание при
шло меньше половины состава 
группы. А на мое предложение— 
обсудить подготовленную лек
цию — кто-то заметил:

— Время попусту только по
тратим...

Удивляться не приходилось: 
ведь члены группы привыкли вы
ступать с лекциями без предва
рительного обсуждения и, стало 
быть, без необходимого кон
троля.

Некоторых пришлось настой
чиво убеждать. В конце концов 

зачем нужна группа докладчи
ков, если творчески, коллективно 
не обсуждать подготавливаемые 
выступления? Ведь, как говорят, 
одна голова хороша, а две луч
ше. При обсуждении лекции чле
ны группы докладчиков всегда 
подскажут, за счет чего можно 
улучшить выступление.

И хотя со мной согласились не 
все. было решено в следующий 
раз обсудить лекцию учительни
цы Позарихинской школы К. Ер
мошкиной на тему «Успехи ве
ликого китайского народа в 
строительстве народно-демокра
тического государства».

Клавдия Ермошкина подготови
ла, в основном, неплохую лекцию. 
Но она упустила несколько важ
ных моментов в жизни китай
ского народа. Кроме того, ма
териал лекции не был пропор
ционален. Члены группы и ука
зали на эти недостатки Так, 
Аня Лесская, врач районного от
дела здравоохранения, отметила, 
что успехи в развитии промыш
ленности и сельского хозяйства 
Китая принесли заметное улуч
шение материального положения 

трудящихся. «Об этом же, — го
ворила Аня, — в лекции по су
ществу ничего не сказано». Затем 
она порекомендовала показать 
нищенское положение трудящихся 
при гоминдановском режиме, Ма
рия Первушина внесла ряд пред
ложений в раздел аграрной ре
формы в Китае.

Надо сказать, что тов. Ер
мошкина при доработке лекции 
учла замечания членов группы. 
Лекция по своему содержанию 
стала много лучше, чем была 
прежде.

Также были обсуждены лекции: 
«Моральный облик молодого со
ветского человека», разработан
ная Аней Кравченко. «О содру
жестве советского и китайского 
народов» — Аней Лееской, «Уве
личение производства кукурузы 
и других зерновых культур — 
важнейшая задача социалистиче
ского земледелия» и другие.

Со временем у нас вошло в 
систему обсуждать каждую лек
цию. Правда, творческая дискус
сия нередко затягивалась на че
тыре — пять часов. Это проис
ходило порой оттого, что лекция 

в первоначальном своем виде 
была явно сырой, недоработан
ной. Тогда я решила до обсуж
дения просматривать лекции, де
лать замечания и добивалась, 
чтобы лектор их учитывал.

Теперь, когда каждая лекция 
у нас стала трудом всего кол
лектива докладчиков, молодежь 
с большой заинтересованностью 
идет послушать комсомольского 
лектора, а главное — жалоб на 
плохое качество лекций сейчас 
совсем не поступает. Наоборот, 
комсомольцы и молодые труже
ники колхозов стали чаще про
сить райком, чтобы к ним по
слали товарища с гой или иной 
лекцией и докладом.

За два года наша группа по
полнилась за счет молодых спе
циалистов, приехавших из горо
да. Сейчас группа состоит из 30 
человек, в их числе почти все 
работники райкома комсомола. 
За два года члены группы про
читали около 200 лекций и до
кладов на различные темы. И 
почти каждое выступление тща
тельно обсуждалось на заседа
ниях группы докладчиков,

Сейчас, когда Центральный 
Комитет КПСС призвал комсо
мольцев и молодежь активно 
включиться в борьбу за увеличе
ние производства зерна в про
дуктов животноводства, наша 

группа решила развернуть широ
кую пропаганду сельскохозяйст
венных знаний. Это тем более 
важно, что молодежь района уже 
приступила к практическим де
лам: в колхозах создаются ком- 
сомольско-молодежные звенья по 
выращиванию кукурузы, юноши и 
девушки вывозят на поля удобре
ния, проводят задержание талых 
вод. Мы решили через лекции, 
доклады, беседы вооружить мо
лодежь знаниями агротехники, 
возделывания кукурузы. Лекции 
на эти темы разрабатывают чле
ны группы.

На обсуждение таких лекций 
приглашаем специалистов сель
ского хозяйства, опытных работ
ников животноводства. Это свое
образное нововведение позволяет 
докладчикам углубить тему, сде
лать ее более научно обоснован
ной, правильной.

На собственном опыте мы убе
дились в том, что обмен мне
ниями коллективное обсуждение 
лекций — это первое необходи
мое условие ее успеха. И мы 
рады, если молодые труженики 
села остаются довольными лек
циями, с которыми выступают 
наши комсомольские докладчики.

Р ГУРИНА, 
руководитель группы 

докладчиков Каменского 
райкома ВЛКСМ.



В кгменнорезальном ц^.г Михай» 
ловской проф1ехшколы Нижне* 
Сергинскдео райена. Ученик треть- 
его курса комсомолец Александо 
Пупышев за работой над бюстом 
художника Репина.

Снимок М. ПРОСВИРНИКА.

Хороший подарок 
школьникам

...Солнечный летний день. На 
лесной лужайке со смехом и шу
мом появляется группа школьни
ков. Вскоре разгораются костры и 
на них готовится вкусный ужин,

— Ребята, у кого есть соль? — 
спрашивает пионервожатая,

— У меня, у меня! —раздается 
сразу несколько голосов.

— Это хорошо, что вы не за
были взять с собой соль. А знаете 
ли вы, как добывается она?

Так начинается учебный фильм 
«Поваренная соль», недавно выпу
шенный Свердловской киносту
дией документальных и хрони
кальных фильмов. Сделанный в 
форме рассказа пионервожатой, 
он показывает школьникам мето
ды добычи этого необходимого в 
жизни продукта, места крупней
ших в нашей стране залежей по
варенной соли.

Это не единственное кинопосо
бие, выполненное работниками ки
ностудии для школьников. Боль
шую помощь на уроках биологии 
окажет им фильм «Жизнь пчели
ной семьи». Всем ребятам изве
стен вкусный мед Но далеко не 
все знают о жизни и работе тех, 
кто «итютовляет» его,—пчел Обо 
всем этом подробно и доходчиво 
расскажет этот удачно сделан
ный фильм

Для развития речи школьников 
предназначены два фильма: 
«Дружными усилиями» и «Будь 
честен» Просмотрев их, ребята 
должны будут пересказать их или 
написать изложение. Немалую 
роль сыграю: они и в воспитании 
юного поколения.

...Окончились занятия в школе. 
Возвращаясь домой, ребята одно
го двора затеяли игру в снежки. 
Но вот неосторожно брошенный 
комок снега летит в окно «Бой» 
прекращен. Мама одного из ви
новников происшествия отчиты
вает ребят стоящих с опущенны
ми Головами.

— Но нам ведь негде играть,— 
робко возражает один из них, — 
мы просили управдома помочь 
построить ледяную гору и залить 
каток, но бесполезно

Открывается дверь, и из нее 
медленно выходит «гроза» всех 
ребятишек—управдом. Да, с та
ким трудно договориться.. Ребя
та смотрят на мать Их взгляд 
говорит: давайте попытаемся упро
сить его...

Кадр за кадром фильм «Друж
ными усилиями» рассказывает, 
как ребята сами построили ледя
ную горку, залили каток.

Без преувеличения можно ска- 
*загь, что этот фильм не лишне 

посмотреть и некоторым управдо
мам, тем, кто еще не хочет по
нять что организация отдыха де
тей во дворе—их прямое дело

Всего с 1954 году Свердловской 
киностудией хроникальных и до
кументальных фильмов выпущенП 
восемь короткометражных учебных 
пособий: по химии, биологии, гео
графии развитию речи

Все они сделаны по заказу 
Министерства про свсщения 
РСФСР.

В БАКАНОВ.

t веселый отдых
Утро первого дня весенних ка

никул выдалось хмурым. Но это 
не смутило школьников, У кино
театра «МЮД» с раннего утра 
оживление. У всех школьников 
в руках зеленые конверты. Что 
это, письма? Но ведь здесь не 
почта! Чтобы рассеять наше не
доумение, давайте заглянем на 
надпись конверта.

«Школа № .... Школьнику... 
Кинобилеты на дни весенних ка
никул».

На конвертах мелькают номера 
школ, фамилии учащихся. Ока
зывается, дирекция кинотеатра 
совместно с пионервожатыми 
школ задолго до начала каникул 
разослала родителям школьников 
репертуар кинокартин. Ребята, 
получив дома деньги, принесли 
их в школу, и вот в руках у них 
конверты с билетами на кино
картины, которые они решили 
просмотреть в каникулы. Таким 
образом кинотеатр «МЮД» рас
пределил заранее 16 тысяч би
летов,

До начала сеанса 15 минут. 
По где же ребята? Фойе пусто. 
Оказывается, школьники собра
лись в концертном зале и смотрят 
выступление художественной са
модеятельности. На сцене тоже 
школьники. Они весело, с задо
ром исполняют песни, пляски, чи
тают стихи. Ребятам нравится,

Куда еще обратиться?
Дорогая редакция!
Я обращаюсь к вам потому, что 

не знаю, куда мне еще обратиться. 
Дело в том, что моя сестра Люд
мила Бурсенская семь лет проучи
лась в школе № 56, где директо
ром тов. Слобцова. В конце июля 
прошлого года тов. Слобцова при
казала всем учащимся, кто не 
выехал за пределы города, со
браться в школу для отправки в 
колхоз «Победа» села Балакино. 
У Людмилы была переэкзаменов
ка на осень по русскому языку. 
Но тов. Слобцова не обратила на 
это никакого внимания и даже не 
поинтересовалась, здорова ли де
вочка, может ли она ехать,

В день отправки учащихся в 
колхоз ни меня, ни нашего отца, 
старшего нормировщика ЖКО 
Ново-Тагильского металлургиче
ского завода, дома не было, И 
Людмила уехала, даже не собрав
шись по-настоящему,

В колхозе ребят встретили не
приветливо, агроном очень грубо 
обращался с учениками, Не поза
ботились и о ночлеге школьников.

В скирде соломы, где спали 
ребята, моя сестра потеряла туф
ли, И агроном ее, босую, гнал в 
поле. Она простыла, два дня ле
жала больная. Но и это для 
агронома не значило ровно ниче
го, он все равно посылал ее на 
работу.

На шестой день все учащиеся 
ушли из колхоза. Почти 20 кило
метров шли они до города,

Пятого августа, сразу же после 
возвращения, Людмила слегла.

ОТ РЕДАКЦИИ: Наш кор
респондент проверил факты, при
веденные в письме работницы же
лезнодорожного цеха Ново-Та- 
гильского металлургического за- 
во-да Л. Ушаковой, Ее сестра 
Людмила Бурсенская все еше 
больна. Врачи утверждают, что у I 
нее серьезная болезнь, тесно свя
занная с суставным ревматизмом 
и эндокардитом. Девочка нуж
дается в санаторном лечении, но 
ни завком Ново-Тагильского ме- j 
таллургического завода, ни дирек
ция школы № 56 упорно не хотят 
помочь ее родственникам приобре
сти для больной путевку.

Прежде всего, во всей этой ис-! 
тории поражает то удивительное, 
невообразимое равнодушие, с ко- I

торым ответственные товарищи, 
руководители завода и школы, от
носятся к беде их маленького 
горожанина, советского гражда
нина.

ААы уж не говорим о том пре
ступном отношении к детям, ко
торое продемонстрировали руко
водители колхоза «Победа» в го 
время, когда семиклассники шко
лы № 56 приехали для оказания 
артели помощи.

Сейчас Людмила начинает хо
дить, Она могла бы с помощью 
учителей и товарищей заниматься 
дома Но никто не хочет помочь 
ей Забыли о девочке и ее то
варищи — пионеры, многие из 
которых стали комсомольцами, в 
отрядный вожатый комсомолка

они аплодируют и даже кричат 
«бис».

В дни каникул со сцены кино
театра «МЮД» перед ребятами 
выступит не только художествен
ная самодеятельность. Здесь бу
дут проведены беседы о режиме 
■дня, о птицах — наших друзьях, 
в гостях у ребят побывают Герой 
Советского Союза Г. 11. Попов, 
научный сотрудник детской биб- 
лиотем! имени Островского тов, 
Кузнецова, знатные люди Сверд
ловска,

Школьники увидят несколько 
кинокартин, среди которых но
вый Фильм «Морской охотник», 
а также любимые фильмы ре
бят «Белеет парус одинокий», 
«Тимур и его команда», «Школа 
мужества»,

...Спортивный зал техникума 
физкультуры, Сегодня и сюда 
пришли школьники. В розыгры
ше кубка по баскетболу прини
мают участие команды почта 
всех школ города. Спорт в кани
кулы стал одним из средств от
дыха ребят. Юные спортсмены 
уже провели соревнования по 
легкой атлетике, будут состя
заться по волейболу, стрельбе.

...Свердловский зоопарк, Еже
дневно сюда приходят группы ре
бят. Под руководством опытных 
экскурсоводов они знакомятся е 
миро-м животных, У клеток с

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Пять дней не вставала оп£ с по
стели, Двадцатого августа надо 
было сдавать переэкзаменовку, но 
встать на ноги она не могла.

Мы' думали, что это от ходьбы, 
что все пройдет само собой. Но 
положение не изменилось, и мы 
вынуждены были вызвать врача. 
Девочку положили в тагилстроев- 
скую больницу. От простуды у 
нее начался паралич рук и ног,

Пролежала она полтора месяца, 
лечилась у невропатолога. Но ле
чение мало помогло. Руки и сей
час не действуют, а ноги передви
гаются еле еле....

Скоро закончится учебный год, 
но за все время никто не пришел 
из школы, не узнал, почему Люда 
Бурсенская не ходит в школу. Ни
кто не поинтересовался, где уче
ница, которая училась в школе с 
первого класса по седьмой. Мы 
живем рядом со школой, но никто 
из учителей, ни директор школы 
не зайдут, не поднимут мораль
ного состояния девочки, которая 
по-настоящему отчаивается. Эго 
проста верх всякого бездушного 
отношения!.

В октябре Люду выписали из 
больницы. Врачи сказали, что 
лечение надо продолжать в сана
тории. Отец обратился в завком, 
но и там ему отказали в помощи. 
И тогда я решила пойти в шко
лу, к директору, чтобы она через 
районе или гороно помогла нам 
приобрести путевку, Когда я 
пришла к тов. Слобцовой, она 
мне сказала сначала: 

бурыми медведями школьники 
задерживаются дольше.

— Томка, попляши, по
пляши! — просят ребята.

Медведица не против. Получив 
кусочек сахара, она, к удовольст
вию ребят, исполняет их просьбу. 
Не отстает от нее и медведь 
Васька. Он неплохо играет на 
«скрипке», в которую превратил 
свою кормушку. А позавчера 
здесь состоялся традиционный 
«День птиц». Ребята построили 
своими руками скворечники, 
приняли участие в конкурсе на 
лучший из них. Затем состоялась 
зоовикторина, победителям кото
рой были вручены премии.

Но, пожалуй, многолюднее все
го в дни каникул в Свердловском 
Дворце пионеров. Здесь откры
лась выставка технического 
творчества школьников.

Много развлечений ждет ребят 
во Дворце. Они уже посмотрели 
спектакль драм коллектива «Во
лынщик из Страмонии», пьесу из 
школьной жизни «В 9 классе «а».

Трудно перечислить все, что 
увидят и где побывают школь
ники. Несомненно одно — отдох
нут ребята хорошо. II жизнерадо
стные, веселые, снова сядут за 
парты. Впереди заключительный 
этап учебы — самый трудный, 
самый напряженный.

— А мы вашу сестру перевели 
в школу № 72 и ничего о ней не 
знаем.

Я удивилась: как они могли 
переводить Людмилу, когда в 
школе № 72 изучают немецкий 
язык, а девочка несколько лет 
изучала французский. Тогда тов. 
Слобцова словно спохватилась:

— Нет, нет, она здесь числит
ся, спасибо, что зашли. Я к вам 
буду заходить, поговорю с папа
шей и думаю, что смогу убедить 
девочку не отчаиваться — еще 
все впереди...

Она наговорила множество уте
шительных вещей. Я поверила. 
Еше бы: сам директор обещает 
через районо достать путевку в 
санаторий, искренне признает 
необходимость такой помощи.

Но вот уже прошло три месяца, 
а никто к нам так и не зашел..;

Девочка попрежнему остается с 
парализованными руками и нога
ми, но никто не утешит ее, .не 
поддержит в трудную минуту. За
были о,Людмиле даже ее товари
щи, хотя она была вместе с ними 
в пионерской организации, счита
лась их подругой. Сейчас мы не 
только не можем утешить девоч
ку, но и сами начинаем отчаи
ваться: ведь это не шутка — с 
пятнадцати лет остаться без рук 
и без ног.

Я очень прошу вас, помогите 
мне, посоветуйте, куда еще обра
титься, чтобы не затягивать болез
ни сестры, чтобы во-время выле
чить ее.

Л. УШАКОВА, 
г. Нижний Тагил.

Клара Тошлицкая, И только одна 
бывшая одноклассница Людмилы 
Нина Комарова, живущая с боль
ной в одном подъезде, навещает 
подругу, рассказывает девочке о 
школьных новостях.

— Как больно, как тяжело, — 
жалуется Люда, — видеть, что о 
тебе все забывают, вроде и нет 
тебя.. Подруги учатся в восьмом, 
скоро будут в девятом, а мне 
опять, вероятно, придется начи
нать с седьмого. А ведь еще надо 
вылечиться сперва...

Не хочется верить, что горком 
комсомола, общественные органи
зации Нижнего Тагила пройдут 
без внимания мимо фактов, при
веденных в этом письме.

| НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
। Свердловского завода 
> железобетонных изделий

ЗНАМЕНАТЕЛЬНОЕ
СОБЫТИЕ:

I бригада каменщиков 
тов. Лобанова начала 

) кладку стен главного 
I корпуса.

Начался посев рассады
У овошеводов колхоза имени 

Свердлова, Красноуфимского рай
она, наступила горячая пора: идет 
посев рассады в парники. Посея
ны первые 40 рамо-месг рассады 
ранней капусты сорта № 1. Одно
временно бригада К. Г. Пасхиной 
готовит парники для последующей 
пикировки рассады. Парники на
бивают биотопливом, землей, рас
ставляют торфоперегнойные гор
шочки.

Усиленно готовятся к весне и 
члены Комсомольске молодежных 
картофелеводческих звеньев Вали 
и Нины Булатовых. Для удобре
ния почвы в каждом звене заго
товлено по 200 тонн навоза и по 
70 центнеров золы, Идет сбор 
птичьего помета.

Картофелеводы борются за по
лучение урожая в 500 центнеров с 
каждого гектара.

Ф. ТАШКИНОВ 
(наш. корр.),

ГОРОДСКОЙ ВЕЧЕР 
УЧАЩИХСЯ АЛАПАЕВСКА
Он состоялся в большом зале 

клуба металлургов. Сюда собра
лись учащиеся горно-обогати
тельного и станкостроительного 
техникумов и фельдшерской шко
лы. После доклада «В чем кра
сота человека» силами художе
ственной самодеятельности тех
никумов был дан концерт.

П. ПАВЛОВ.

Нижне Тагильский коксохимзавод 
выдал сверх плане десяти тонн 
сульфа1ных удобрений для сельско
го хозяйства.

Для дальнейшего увеличения про
изводства ценных удобрений в 
сульфатном отделении цеха улав
ливания установлена новая высоко
производительная центрифуга. Хо
рошо оевлии работу на новой цен
трифуге комсомолец Леонид Де
ментьев Каждую смену он дает 
5-6 тонн сульфата сверх плана.

Снимок Я. КУНИНА.

По следам наших
выступлений

26 ноября в нашей газете была 
Опубликована заметка «Лимит на 
передовиков». Как выяснилось, ав
тор заметки секретарь комитета 
комсомола Алапаевского станко
строительного завода В. Газизов 
неверно осветил факты, умолчав о 
поверхностном подборе . им кан
дидатур молодых рабочих для на
граждения грамотами. '

За проявленную недобросовест
ность автор заметки получил ком
сомольское взыскание.



ЗА РУБЕЖОМ

- Народы мира ■ 
не. хотят войны

К дебатам в Совете республики 
Франции

27 марта утром после четырех- 
(дневных дебатов Совет республи

ки одобрил парижские соглашения 
'о вооружении Западной Германии. 
। Такое решение, противореча- 
■ щее национальным интересам 

Франции, принято второй палатой 
, парламента под давлением со сто- 
, роны правительства и - в резуль

тате сильнейшего нажима, ока- 
¿занного на Францию руководя- 
' щими кругами США и Англии. 
¡Как показали голосование и 

весь ход дебатов, вопрос об отно
шении к вооружению Западной 
Германии вызвал глубокий раскол 
почти во всех буржуазных полити
ческих группировках. Выступле
ния многих правых сенаторов по
казали, что даже они вынуждены 

/считаться с волей народных масс 
(Франции, решительно протестую- 
Ьцих против возрождения герман- 
<ского милитаризма.
5 В ходе дебатов лишь очень не-

ясностью обнаружило также, 
их ратификация (как отмечал

что 
ряд

Iмногие из членов второй 
‘осмеливались прямо взять

палаты 
под за- 

согла-• щиту парижские военные -------  
(шения. Даже те сенаторы, которые 
¿высказались за их ратификацию,

в большинстве случаев отмечали 
(серьезный ущерб, наносимый па
рижскими соглашениями интере
сам безопасности Франции.
. Обсуждение парижских соглаше- 
|ний в Совете республики с полной

участников дебатов) не сможет 
ослабить серьезные противоречия 
между Францией, с . одной сто
роны, и США и Англией—с дру
гой, а также, что она вызовет 
дальнейшее обострение противоре
чий между Францией и Западной 
Германией, где возрождаются 
силы реванша.

Красной нитью через все деба
ты в Совете республики проходи
ло выраженное во многих речах 
стремление сенаторов побудить 
правительство к немедленному 
проведению переговоров великих 
держав для мирного урегулирова
ния международных разногласий. 
Одним из главных аргументов, 
которые были использованы пред
ставителями французского прави
тельства, а также президентом 
США Эйзенхауэром и государст
венными деятелями Англии для 
воздействия на общественное мне
ние Франции, законно обеспо

коенное последствиями ратифика
ции парижских соглашений, бы
ли настойчивые заверения в том, 
что правительства западных дер
жав намерены теперь принять не
медленные меры к проведению пе
реговоров с Советским Союзом по
нерешенным 
просам.

международным во-

ДАТСКОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО ГОТОВИТСЯ ------------------------ ------------ нд СВОЕИИНОСТРАННЫХ ВОЙСК
Премьер-министр Дании X. К.

Хансен внес на утверждение
.фолькетинга (парламента) про
ект соглашения между страна
ми — участницами Северо-атлан
тического союза о правовом поло
жении иностранных войск в этих 
странах и о положении военных 
штабов командования Северо- 
атлантического союза.

Все больше и больше подписей 
скрепляют Обращение Бюро Все-
мирнсю Совета Мира против
подготовки ат< мной войны.

...Славят свои подписи под
Обращением работницы Государ
ственной шанхайской хлопчато
бумажной фабрики № I.

...Идет сбор подписей в Риме.

...Подписыиаюг Обращение 
строители поселка Поруба, Ост
равской области, в Чехословакии.

(Фотохрогика ТАСС).

к РАЗМЕЩЕНИЮ 
ТЕРРИТОРИИ

Главным пунктом проекта яв
ляется определение права дат
ского суда разбирать вопросы, 
которые могут возникнуть в свя
зи с возможным пребыванием 
иностранных войск в Дании и 
их взаимоотношениями с населе
нием, Указывается, что, напри
мер, сотрудники штабов НАТО 
и сами штабы будут лишь в 
очень малой степени зависеть от 
датских законов.

Газета «Ланд ог фольк» пи
шет, что этот проект нужно рас
сматривать в связи с ратифика
цией парижских соглашений. 
Когда они будут ратифицирова
ны, США могут потребовать от 
Дании согласия на размещение 
американских, английских и за
падногерманских войск.

Для маленьких читателей КРИТИКА 
И БИБЛИОГРАФИЯ

_____

На сцене—учащиеся 
резервов

I' На днях участ
ники художест
венной самодея- 

> дельности трудо
вых резервов 
Свердловска дали 

1, для общественно
сти города три 

’ концерта.
} Вернувшись со 
( Всесоюзного 
1 смотра самодея- 
> тельности, танце- 
I вальный коллек- 
{ тив ансамбля пес- 
I ни и пляски вновь 
[ изумил свердлов- 
г чан своим ис-
[ полнением. Все танцы были 
) хороши, но самое сильное 
к впечатление оставляет хорео- 
’ графическая картинка по ска- 
1 зам П. П. Бажова «Огневуш- 
. ка». Все в ней сделано с на

стоящей творческой выдум-
; кой.

Прекрасное исполнение де
лает танцевальные номера са
мыми интересными в концерт
ной программе.

Впервые на концертах вы
ступили учащиеся техниче
ских училищ города.

Наиболее интересную про
грамму подготовило техниче
ское училище № 5.

На городском концерте с 
большим успехом выступил ор
кестр народных инструментов 
училища. Горячими аплодис
ментами наградили зрители 
Сергея Шишкина за виртуоз
ное исполнение на балалайке 
концертной вариации на темы 
русской народной песни.

Большую и разнообразную 
программу подготовили уча
щиеся технических училищ.

Сделай сам

ПтичЬи домики
Ка« сделать простые и хоро

шие домики, в которых обяза
тельно будут жить птицы?

Прежде чем приступить к де
лу, заготовьте материал и все 
необходимые инструменты. Под
берите сухие доски толщиной от 
20 до 25 миллиметров и шири
ной не менее 180. Сухие потому, 
что иначе они потом рассохнут
ся, появятся щели, и птицы по
кинут домик. Для крыши найди
те горбыль, но такой ширины, 
чтобы края его выступали над

для того, чтобы очистить доми« 
от сора на будущий год. Теперь 
на дно домика насыпьте немного 
опилок с торфом — слоем в 
2 — 3 сантиметра, и скворечни« 
готов.

Его не следует красить масля
ной краской. Ее запаха не лю
бят птицы. Протравите сквореч-: 
ник морилкой или покрасьте про
стой акварельной краской в ка
кой-нибудь тусклый или серый 
цвет, не бросающийся в глаза

Домик для птиц можно сде-

Борис Рябинин пишет давно. 
Он—автор многих детских книг о 
животных, но лучшим его произ
ведением была и остается книга 
«Твои верные друзья». В ней пи
сатель впервые нашел себя, свою 
тему. Книга вышла первый раз в 
1936 году и называлась «Мои 
друзья». Автор продолжал рабо
тать над ней, в результате чего 
книга стала глубже, интереснее. 
Она справедливо завоевала при
знание и любовь читателей. Сей
час перед нами новая книга 
Б. Рябинина «Голубые домики» 
(Свердловское книжное издатель
ство). Это сборник рассказов. Ге
рои их—животные,

У нас очень велик спрос на ли
тературу для детей, особенно для 
детей младшего возраста. Несмот
ря на большое количество детских 
книг, выпускаемых различными 
издательствами, их постоянно не 
хватает. Книга Б. Рябинина, не
сомненно, заинтересует малень
ких читателей.

Сюжеты рассказов несложны, но 
рассказы интересны, занима
тельны, а это глазное достоинство 
всякой книги, предназначенной 
для детей младшего возраста.

Сборник открывается рассказом 
«Ежка», который ведется от лица 
мальчика. Мы узнаем, что в доме, 
где уже есть собака Мушка, ко
ты Мурзик и Пушок, появляется 
новый жилец—еж. Его подарил 
мальчику знакомый охотник. И

вот мы присутствуем при первом 
знакомстве с ежом. Мушка пер
вая учуяла его, визжит за дверью, 
просится в прихожую. Ее впу
скают, Мушка бросается к ежу. 
«Хотела понюхать его, ткнулась 
.носом, да как взвизгнет! Отскочи
ла, встала и стоит, как будто хо
чет спросить: «Что за зверь? От
куда? Как кусается!». Потом 
явился Пушок. «Походил-походил 
вокруг ежика, выгнув спинку и 
подняв хвост трубой. Быстро тро
нул ежа лапкой и сразу отдер
нул, точно обжегся. Потом затряс 
ею и принялся лизать». Мурзик, 
старый, опытный кот, не стал 
трогать ежа, сел в стороне и 
стал терпеливо ждать. Он думал, 
очевидно, что ежу надоест лежать 
так и он раскроется. Когда через 
полчаса выглянули в прихожую, 
то кошки и собака сидели все 
еще на своих местах, а ежа... не 
было. Он спрятался под шкафом. 
Чтобы показать характер живот
ных, автор как бы наделяет их 
речью. Это помогает маленьким 
читателям ярче представить себе 
и оскорбленную Мушку, и бессо
вестного ежа, занявшего ее дом, 
и дружных котов, явившихся на 
подмогу. Такие яркие, живые сцен
ки есть в рассказах «Ежка», 
«Пират», «Буся-лентяй» и в дру
гих.

Маленьким читателям, конечно, 
запомнятся герои рассказов — 
старый, умный дворовый пес Пи
рат, который спас своего хозяина,

мальчика, когда roi гонул, и со
бака Мушка, выкормившая котен
ка, и кот Пушок, который полез 
в скворечник, чтобы полакомиться 
птенцами, но вынужден был с 
позором бежать от птичьих клю
вов, и ленивый Буська, и другие 
герои этих коротких рассказов.

Но в книге имеются и недо
статки. Например, хотелось бы ви
деть более разнообразное, более 
оригинальное содержание в рас
сказах. Автору, хорошо знающему 
материал, следовало бы найти бо
лее интересные сюжеты, потому 
что рассказы с такими же или по
добными сюжетами уже встреча
лись в других детских книгах. Не 
.всегда удачен и язык рассказов. 
Особенно это заметно в первом 
рассказе «Ежка», где часто встре
чаются слишком упрощеннее фра
зы, Например: «А недавно нам 
принесли ежа. Знакомый охотник 
ходил в лес и поймал там ежа. 
Принес и подарил нам». («Еж
ка»). Или: «Мама ходила в ма
газин и принесла домой котенка. 
Она нашла его на улице». («Муш
кин приемыш»). Разве таким дол
жен быть язык художественного 
произведения?

Однако, несмотря на эти недо
статки, которые можно легко 
устранить, книга Б. Рябинина «Го
лубые домики» интересная, с 
удачными рисунками художника 
В. Воловича,—хороший подарок 
маленьким читателям.

С. МУРЗИДИ.

стенками, а больше всего — над 
летком.

Строгать доски нужно только 
с наружной стороны. Внутри 
стенки домика должны оста
ваться с неровностями: птицам 
легче цепляться за них.

Теперь внимательно посмотрите 
на рисунки, напилите досок нуж
ной длины. Обратите внимание на 
те места, где доски соединяются: 
нет ли щелей, перекосов. Раз
метьте и вырежьте входное от
верстие — леток. Птицы не бу
дут жить в домике, если легок 
будет очень широким или, наобо
рот, узким. К задней стенке при
бейте планку, при помощи кото
рой домик будет крепиться к де
реву или шесту.

Обратите особое внимание на 
то, как делается крыша. Ее не 
нужно приколачивать гвоздями, а 
вырезать из доски квадрат по 
внутренним размерам домика и 
прибить его к горбылю, из кото
рого вы наметили сделать кры
шу, Такую крышу легко снимать

лагь из обрезка бревна, раз
меры которого должны быть та
кими же, как и у домиков из до- 
со«. Если бревно старое, его 
середину легко выдолбить доло
том. Если же бревно еще не 
старое, тогда нужно делать так. 
Распилить его вдоль, выдолбить 
середину, вырезать леток и снова 
соединить обе половинки. При
колотите дно, вставьте крышу и 
вы получите домик-дуплянку. При 
выдалбливании будьте осторож
ны, старайтесь, чтобы кора со
хранилась. Такие домики птицы 
любят больше, чем скворечники.

Домик, изображенный на ри
сунке I, предназначен для сквор
цов. Для мухоловок и горихво
сток нужно строить другой ДО
МИ« (рис. 3). В ломиках типа 
ящика (рис. 5) охотно будут 
жить стрижи и трясогузки. А ес
ли увеличить его размеры до 
указанных в скобках, то та-кой 
домик послужит жилищем для 
галок и голубей.

М. БАЙБОРОДИН.

Редактор М, ПИЛИПЕНКО.
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